
Corso di Laurea Magistrale 

Interdipartimentale in Scienze 

degli Alimenti e della Nutrizione Umana 

LM-61

Dip. di Scienze della Vita e Biologia dei Sistemi
(DBIOS) 

Dip. di Scienze Mediche  (DSM)

Verbale  della  seduta del  Comitato  d’Indirizzo  del  Corso di  Laurea Magistrale  in  Scienze  degli
Alimenti e della Nutrizione Umana tenutasi Lunedì 7 Maggio 2018 alle ore 14.15 presso l'aula 5
del Dipartimento di Scienze della Vita e Biologia dei Sistemi sito in Via Accademia Albertina 13
per discutere il seguente: 

ORDINE DEL GIORNO

1) Comunicazioni

2) Approvazione del verbale della seduta precedente 

3) Questionario sul Corso di Laurea

4) Varie ed eventuali

Presenti:  Cinzia Bertea,  Elisabetta Fea,  Enrica Pessione,  Maria Gabriella Giuffrida,  Franca Di
Giovanni, Samanta Faierman

Giustificati:  Natascia  Bruni,  Marilena  Durazzo,  Sophie  Doublier,  Lucia  De  Castelli,  Mauro
Fontana (Biraghi), Maria Pia Gallo.

Assenti: Emilia Garcia-Moruno, Fabio Boerio, Elena Allegrucci, Fontana Mauro (Ferrero). 

Presiede la Prof.ssa Cinzia Bertea, verbalizza la prof.ssa Elisabetta Fea

1) Comunicazioni
La  Prof.ssa  Bertea  dà  il  benvenuto  al  nuovo  membro  esterno  del  Comitato  d’Indirizzo  Dr.ssa
Samanta Faierman.
La  Prof.ssa  Bertea  espone  brevemente  alla  Dr.ssa  Faierman  il  Corso  di  Laurea;  in  particolare
evidenzia la doppia anima di SANUm, una biologica e una medica.
La Dr.ssa Faierman, laureata sia in Scienze Biologiche che in Dietistica, illustra la sua attività di
nutrizionista agli altri membri del Comitato d’Indirizzo e sottolinea l’importanza di far svolgere
stage in ambito nutrizionale agli  studenti  di  SANUm, magari  presso strutture organizzate come
poliambulatori  o  cliniche  private  o  Residenze  Sanitarie  Assistenziali  (RSA) dove  gli  studenti
possano acquisire le competenze utili per esercitare la libera professione.
La Prof.ssa Bertea fa poi una panoramica generale sulla situazione degli stage. 
Per quanto riguarda la parte più clinica e nutrizionale, la presidentessa ricorda al Comitato che sono
state avviate le proposte di stage (2 CFU) presso l’Istituto Auxologico Italiano di Piancavallo, in
grado di ospitare 6 studenti (2 ogni settimana) a partire dal 28 maggio 2018. Presenta il programma
di attività che verrà svolto sotto la supervisione del Dr. Paolo Marzullo e che viene accolto con
entusiasmo da tutti i membri del Comitato. A tale iniziativa si sono iscritte 5 studentesse.



Ricorda,  inoltre,  che anche la Dr.ssa Lucia Bioletti  del SIAN di Rivoli  ha dato nuovamente la
disponibilità ad ospitare studenti SANUm per stage di 1-2 CFU a partire da fine maggio. 
Tutti i membri del Comitato d’Indirizzo ritengono che sia essenziale/fondamentale che gli studenti
svolgano un’esperienza fuori dall’ambito accademico e possano affrontare tematiche specifiche e
urgenti. I docenti in questi anni hanno cercato e sono riusciti ad ampliare il bacino di aziende/enti
che fossero disponibili ad accogliere studenti SANUm in stage.
In particolare, le aziende Casa dei Cappelletti e Guido Gobino hanno rinnovato la disponibilità ad
ospitare studenti di SANUm, così come la Biraghi e la Candioli, che offrono anche la possibilità di
svolgere progetti di tesi. 
La Prof.ssa Pessione è riuscita a contattare anche la Ferrero di Alba che si è dimostrata disponibile
ad accogliere studenti per stage di 3-8 CFU.
Sono inoltre stati rafforzati i rapporti con l’Istituto Zooprofilattico di Torino ed in particolare con il
laboratorio di Genetica che ha ospitato due studentesse SANUm per la tesi di laurea.
La Prof.ssa Bertea ha, inoltre, portato come esempio un’azienda con sede operativa a Pinerolo (TO),
l’Exenia  Group  S.r.l,  che  ha  ospitato  uno  stagista  SANUm  nel  2017,  ora  tirocinante  extra-
curricolare e forse futuro dottorando presso la stessa azienda che ha dato la disponibilità ad avviare
un dottorato in apprendistato.
La Prof.ssa Bertea ha inoltre preparato un elenco delle aziende a cui gli studenti potranno rivolgersi
per svolgere eventuali attività di stage. Questo elenco è stato redatto scegliendo aziende operanti nel
settore alimentare a partire dalla lista generale di aziende presenti sul sito del Job Placement della
Scuola SAMEV. L’elenco è comprensivo di ragione sociale dell’azienda, settore, sede, numero di
protocollo,  data  della  stipula  della  convenzione con l’ateneo e relativa scadenza.  La lista  verrà
implementata utilizzando anche i dati del Job Placement della Scuola di Scienze della Natura e
caricata sul sito del Corso di Laurea.
Sono, inoltre, a buon punto le trattative con le due associazioni calcistiche Juventus e Torino che si
sono  dimostrate  disponibili  ad  ospitare  studenti  SANUm  per  stage  riguardanti  principalmente
indagini alimentari presso le loro scuole calcio. L’iter burocratico è stato molto più semplice con il
Torino FC rispetto alla Juventus FC che richiede più controlli ed approvazioni a diversi livelli.

2) Approvazione verbale seduta precedente 
Il Presidente chiede se vi sono rilievi e/o correzioni in merito alla bozza di verbale del 30 maggio
2016.
Non essendoci rilievi, il verbale viene approvato all’unanimità.

3) Questionario sul corso di laurea
È stato preparato un questionario (utilizzando come base i questionari  redatti  dal Presidio della
Qualità di Ateneo) da somministrare alle aziende/enti che hanno ospitato o che potrebbero ospitare
degli studenti del corso di laurea di SANUm. Il questionario è comprensivo di alcune domande che
riguardano la preparazione degli studenti e di altre domande che riguardano le competenze richieste
od auspicate dalle  aziende.  Questo questionario è utile al  fine di comprendere soprattutto  dalle
aziende/enti che hanno ospitato degli stagisti SANUm se sono state riscontrate delle deficienze e/o
criticità che possono essere ovviate durante gli insegnamenti,  affinchè possa essere affrontata al
meglio l’esperienza stagistica. Al momento della riunione sono arrivate 2 schede su un totale di 22
schede inviate.

4) Varie ed eventuali
La Prof.ssa Bertea evidenzia che potrebbe essere utile organizzare dei seminari in deontologia ed
economia, etichettatura degli alimenti, qualità, certificazione e sostenibilità aziende alimentari, che
gli studenti potrebbero seguire anche per colmare i CFU liberi a loro disposizione.



La seduta viene chiusa alle ore 16,00

Il Presidente Il Segretario
Prof.ssa Cinzia Margherita Bertea  Prof.ssa Elisabetta Fea


